
 

Le 7 septembre 2010. 

 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de Notre-Dame-de-Ham, 

tenue au 25, rue de l’Église à Notre-Dame-de-Ham, mardi le 7 septembre 2010, à 19 

h 30, à laquelle sont présents : 

 

Mesdames Johanne Allard, France McSween, Nicole Côté, conseillères 

Messieurs Pascal Paquette, Guy Hudon, Jean-Luc Lavigne, conseillers 

Formant quorum sous la présidence du maire Madame Diane Lefort 

 

Est aussi présente Mme Christiane Leblanc, directrice générale et secrétaire tréso-

rière. 

 

Mme Lefort ouvre la séance et fait la lecture de l’ordre du jour. 

 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyée par M. Guy Hudon et résolu una-

nimement que l’ordre du jour soit adopté, avec les ajouts. 

 

Les élus ayant tous reçu une copie des procès-verbaux des deux dernières assemblées 

préalablement à la tenue de la présente, il en est fait dispense de lecture et on passe à 

leur adoption. 

 

Nous avons reçu : taxes  8 634,05 $ 

   Location    120,00 

   Photocopies        5,00 

   Bac     100,00 

   Permis       20,00 

   Mutation    226,09 

 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyée par Mme Nicole Côté et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’accepter et de payer les factures suivantes, à 

partir d’une liste préparée par la secrétaire : 

 

Paie élus municipaux  3
e
 versement     4 950,00 $ 

ADMQ   colloque de zone Manseau        75,00 

Sani-Sécur G.D. caisse essuie-tout + papier brun        68,52 

Extincteur Victo           150,73 

Laboratoires S.M.  substances inorganiques      293,48 

       ¨¨          ¨¨              79,01 

Rogers               30,08 

Petite caisse   papeterie          10,31 

Télébec   usine         172,93 

Aréo-Feu  insp. appareils respiratoires       875,54 

Editions FD   mise à jour code         86,10 

Buropro   enveloppes            6,75 

René Gagnon   rép. aqueduc        180,60 

    ¨¨     ¨¨   réserve de pierre       553,08 

Excavation Grégoire Garneau     réserve sable    1 444,80 

France Terreault cours sur collecte de fonds         79,01 

René Poisson            110,95 

Christiane Leblanc  inc. 1 semaine vacances   1 528,89 

Rec. Gén. can.            503,23 

Mario St-Cyr   all. dép.        400,00 

    ¨¨       ¨¨   km         130,95 

    ¨¨       ¨¨   achat lames débroussailleuse        78,90 

Noël Côté   all. dép. cell. bureau       290,00 

Gilles Leblanc   c.c. août          75,00 

Régie inter. sanitaire des Hameaux      1 839,00 

Tourisme Centre-du-Québec    cotisation        124,16 

Surveillance camion  18 heures        171,00 

Réseau Mobilité Plus             87,31 

Coop. Ham-Nord  chlore           50,31 



 

     ¨¨      ¨¨   asphalte froide + 2x10(1)      243,74 

Postes Canada   circulaires          25,54 

Sogetel   c.c.           68,55 

     ¨¨    bureau         133,63 

Editions FD   cartable règlements       204,71 

Pompiers  (5) marquage boyaux + achat divers + remp.      334,59 

Pratique pompiers août   (8 pers. x 28h x 12,50$/h.       350,00 

Sortie pompiers St-Rémi   (5 pers.x 15h min.x 18$/h.      270,00 

MRC Arthabaska renouvellement licence microsoft      220,59 

       ¨¨      droit entrée annuel SDDA   5 279,00 

Fadoq Centre-du-Québec don           30,00 

Frédéric L. Groleau  pelouse août        323,25 

Excavation Marquis Tardif 1 voyage sable terrain jeux        67,73 

Ateliers René enr.  2
e
 vers.     6 667,50 

M. René Beauregard  km conférencier       200,00 

Hydro Québec   éclairage public       174,91 

Diane Lefort  circulaires Arth. Erable en forme        27,77 

Ville de Victoriaville  cours pompier  cancellé      333,01 

Pierre Gauthier  km cours Victo. prévention         11,70 

Comité Récréatif NDH remb. brunch        200,00 

Atelier René Enr.  internet     1 265,35 

Postes Canada   200 timbres        128,67 

Diane Lefort   chambre congrès       360,74 

        _________ 

    Total    31 366,62 $ 

 

+ salaires des employés :  2 241,49 $ 

 

Réparation chemin St-Philippe, subventionné : 

J.U. Houle   drain ch. St-Philippe       768,68 $ 

René Gagnon         3 695,58 

Francis Grimard           386,59 

9201-2111 Québec           770,38 

Coop. Ham-Nord  membrane + calcium       880,95 

Carrière Sts-Marthyrs  gravier      4 979,29 

Excavation Grégoire Garneau    niveleuse        493,26 

        _________ 

    Total    11 974,73 $ 

       

 

Terrain de jeux : 

Pascal Paquette Coop. Bois-Francs, Unimat       589,86 $ 

Atelier Ecoforge  final portail               1 800,00 

        ________ 

    Total      2 389,86 $ 

 

 

01-09-10  SIGNATURE D’UNE PROMESSE D’ACHAT 

Il est proposé par M. Guy Hudon, appuyé par Mme Johanne Allard et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de signer une promesse d’achat avec M. Clément 

Carignan de La Capitale, pour le garage de M. Stéphane Pépin au 11 Principale à 

Notre-Dame-de-Ham, pour le prix de 90 000 $, avec tous les équipements sur place 

sauf le compresseur, pour 6 mois ; une compensation non remboursable de 156 $ par 

mois sera versée au vendeur jusqu’à la signature du contrat notarié ou jusqu’à la fin de 

l’offre d’achat et/ou à un avis de résiliation de l’offre d’achat.  Mme Diane Lefort, 

maire, et Mme Christiane Leblanc, directrice générale et secrétaire trésorière procède-

ront à la signature. 

 

Il est proposé par Mme Johanne Allard, appuyée par M. Jean-Luc Lavigne et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de demander une rencontre avec la municipalité de 

Chesterville, pour parler d’une association pour le service incendie, compte tenu de 

l’achat d’un nouveau camion incendie par notre municipalité. 



 

 

Il est proposé par M. Guy Hudon, appuyé par Mme France McSween et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de verser un montant de 200 $ à M. René Beau-

regard pour son déplacement lors de la journée du 19 septembre prochain. 

 

02-09-10  TOUR INTERNET, SURPLUS ASSURANCE 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyée par M. Pascal Paquette et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’ajouter un montant de 10 000 $ à notre couver-

ture d’assurance pour les tours internet en milieu rural.  Faire mention qu’elles sont 

sur des terrains privés, on parle de responsabilité également. 

 

Il est proposé par Mme Johanne Allard, appuyée par Mme France McSween et résolu 

à l’unanimité des conseillers présents que le branchement pour le service internet en 

milieu rural sera gratuit pour les personnes qui sont sur la liste présentement. 

 

Il est proposé par Mme Nicole Côté, appuyée par M. Guy Hudon et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents qu’on devra inscrire au contrat des particuliers 

qui désirent le service internet municipal que le coût du récepteur sera de 105 $ et 

leur appartiendra par la suite. Les personnes auront le choix de le payer en 1 verse-

ment ou sur 1 an. 

 

03-09-10  SUBVENTION CHEMINS MUNICIPAUX 

Il est proposé par Mme Nicole Côté, appuyée par M. Guy Hudon et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents que le conseil approuve les dépenses pour les 

travaux exécutés sur le chemin St-Philippe pour un montant subventionné de 12 000 

$, que les travaux au coût total de 13 243,74 $ (net 12 704,28 $) ont été exécutés con-

formément aux présentes dépenses sur la route dont la gestion incombe à la munici-

palité et que le dossier de vérification a été constitué. 

 

Accusé réception subvention 5 000 $, rang 10, pour travaux faits en 2009.  Balance à 

recevoir en 2011, 7 000 $. 

 

Le bureau municipal sera fermé du 13 au 17 septembre. 

 

04-09-10  REPRÉSENTANT DOSSIER BIBLIOTHÈQUE 

Il est proposé par M. Guy Hudon, appuyé par Mme Johanne Allard et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de nommer Mme France McSween chargée de 

projet pour la municipalité de Notre-Dame-de-Ham au dossier de demande de sub-

vention pour la bibliothèque municipale. 

 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyée par M. Pascal Paquette et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’accepter le projet de contrat relatif à 

l’élimination et à la valorisation des matières résiduelles avec Gesterra se terminant 

le 31 décembre 2010.  Le maire et la directrice générale procéderont à sa signature. 

 

Programme ClimaSol pour la décontamination de terrain : se renseigner pour savoir  

quel pourcentage pourrait payer ce programme si on fait de tels travaux. 

 

05-09-10  RÉSOLUTION D’APPUI, CARTE ÉLECTORALE 

Il est proposé par Mme Johanne Allard, appuyée par M. Pascal Paquette et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents que la municipalité de Notre-Dame-de-Ham ap-

puie le Conseil de la MRC d’Arthabaska dans ses démarches afin d’informer la 

Commission de la représentation électorale qu’il est en désaccord avec la nouvelle 

carte électorale proposée. 

 

A la demande du ministère des Transports, nous avons fait de la surveillance de la 

circulation des camions de sable.  18 heures au salaire minimum sera payé à une 

jeune fille de la municipalité. 

 

Il est proposé par Mme Nicole Côté, appuyée par M. Pascal Paquette et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’autoriser le déplacement de M. Pierre Gauthier 

à Victoriaville le 14 septembre, à titre d’inspecteur en bâtiments, pour une rencontre 



 

d’information sur le plan de mise en œuvre du schéma de couverture de risques incen-

die donnée par M. Rudy Hamel, préventionniste. 

 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyée par M. Jean-Luc Lavigne et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’autoriser le déplacement de M. Noël Côté, chef 

pompier, ou son représentant, à une rencontre d’information avec M. Rudy Hamel, pré-

ventionniste de la MRC, pour aider les pompiers à faire les visites de prévention rési-

dentielles. 

 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyée par M. Pascal Paquette et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de faire l’achat de 24 tonnes de sel pour l’hiver.  M. 

St-Cyr ira le chercher avec notre camion dans les prochaines semaines. 

 

Papier à lettres et enveloppes avec le logo : vérifier le prix en noir et blanc également. 

 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyé par Mme Johanne Allard et résolu à 

la majorité des conseillers présents, Mme Nicole Côté étant en désaccord, de comman-

der des panneaux et des poteaux (14) pour notre règlementation de défense de station-

ner sur le bord du chemin municipal en campagne.  Vérifier avec le ministère des 

Transports avant. 

 

Visite des installations de Gesterra le 7 octobre, 2 ou 3 personnes s’y rendront. 

 

Suite à une demande d’un citoyen à M. Pierre Gauthier, M. St-Cyr ira voir à certains 

endroits près des cours d’eau, quand il aura le temps, pour voir si des arbres pourraient 

tomber et nuire à l’écoulement des eaux. 

 

Ouverture de la pêche sur la rivière Nicolet, information de la corporation de gestion 

des rivières, du 28 août au 26 septembre. 

 

Il est proposé par M. Guy Hudon, appuyé par Mme France McSween et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents de verser un don de 30 $ à la FADOQ. 

 

Il est proposé par Mme Johanne Allard, appuyée par M. Pascal Paquette et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents d’autoriser le déplacement de Mme Lefort et Mme 

McSween à St-Wenceslas le 28 octobre prochain, pour une journée d’information don-

née par la FQM sur les contrats municipaux, au coût de 25 $ par personne. 

 

Rencontre sur la Planification stratégique de la MRC d’Arthabaska, mardi le 21 sep-

tembre à Victoriaville, Mme Lefort devrait s’y rendre. 

 

Déclaration de compétence de la MRC d’Arthabaska pour le transport collectif de per-

sonnes, pour une période se terminant le 31 décembre 2011. 

 

M. Hudon se questionne sur le passage des VTT durant la belle saison, les panneaux 

sont restés en place.  Mme Lefort fait mention qu’elle a une assemblée sur le sujet de-

main à Victoriaville, avec divers représentants. 

 

Demande de M. Florent Charest pour de l’écoulement d’eau sur son terrain, retour à la 

fin septembre. 

 

M. Pascal Paquette nous parle d’un projet pilote auquel il travaille, pour des terrains 

que la municipalité pourrait acquérir et vendre à des personnes intéressées à se cons-

truire au village.  Le conseil est d’accord à ce qu’il poursuive ses démarches. 

 

Considérant la soumission de 1 400 $ pour la tonte de la pelouse, le budget manquant 

sera pris à même le budget de voirie. 

 

 

 

 

 



 

Le maire par sa signature du présent document est en accord avec les résolutions et 

ne pose pas son veto. 

 

 

Diane Lefort, maire 

 

Par la présente, la secrétaire certifie qu’il y a des fonds budgétaires et des crédits dis-

ponibles pour payer les dépenses autorisées au présent procès-verbal. 

 

Il est proposé par Mme France McSween, appuyée par M. Guy Hudon et résolu à 

l’unanimité des conseillers présents que l’assemblée soit levée (21 h 00). 

 

Accepter sur proposition de Mme France McSween 

Seconder par M. Pascal Paquette 

 

En signant le procès-verbal, le président d’assemblée est réputé avoir signé cha-

cune des résolutions individuellement. 

 

 

Diane Lefort, maire    Christiane Leblanc, g.m.a. 

      Directrice générale et 

      secrétaire trésorière 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


